

Investigan supuestas irregularidades en atención de pacientes oncológicos

INDAGATORIA. *Tras un sumario administrativo iniciado al interior del Hospital HHA relacionado al cumplimiento de protocolos y normativas, se entregaron antecedentes reservados a Contraloría y al Ministerio Público que derivaron en una investigación penal contra un centro oncológico privado de Temuco.*

El Austral
 cronica@australtemuco.cl

Un conjunto de irregularidades en el tratamiento de pacientes oncológicos de la Región, se están investigando a nivel administrativo y penal, según quedó al descubierto en las últimas horas.

Los hechos se remontarían al año 2021 cuando el Hospital Regional Hernán Henríquez realizó una auditoría interna con el objetivo de revisar el cumplimiento de protocolos y normativas relacionadas a la atención de pacientes oncológicos, lo que derivó en la instrucción de un sumario administrativo.

De acuerdo a lo informado ayer desde el Servicio de Salud Araucanía Sur (SSAS), debido a los hallazgos que arrojó la investigación liderada por una fiscal administrativa, fueron entregados antecedentes reservados a la Contraloría General de la República y al Ministerio Público.

Por lo anterior, la Fiscalía local de Temuco inició una investigación contra el Centro de Investigación en Cáncer James Lind por hechos que podrían ser constitutivos de delitos y que involucrarían a profesionales del Hospital HHA que integrarían el Comité Oncológico del recinto, siendo además propietarios del establecimiento privado donde se realizarían tratamientos de tipo experi-

“(La investigación) se origina en un sumario administrativo realizado al interior del Hospital Hernán Henríquez que da cuenta de ciertas irregularidades que estarían ocurriendo en el Comité Oncológico de dicho recinto”.

Luis Arroyo,
 fiscal Ministerio Público

mental a pacientes del sistema público.

“(La investigación de la Fiscalía) se origina en un sumario administrativo realizado al interior del Hospital Hernán Henríquez que daría cuenta de ciertas irregularidades que estarían ocurriendo específicamente en el Comité Oncológico de dicho recinto”, explicó el fiscal Luis Arroyo, quien a la vez sostiene que en el sumario se dieron a conocer antecedentes que “vincularían a estos procedimientos irregulares, en los términos que se denuncian, con un centro privado donde se aplican estos tratamientos experimentales que hacía necesario el poder tener información principalmente documental, de los pacientes y de los procedimientos que allí se aplican para poder determinar si efectivamente los hechos serían o no constitutivos de delitos”.

A juicio del fiscal, los he-



ARCHIVO EL AUSTRAL

SE INVESTIGAN PROCEDIMIENTOS IRREGULARES VINCULADOS A UN CENTRO PRIVADO DONDE SE REALIZARÍAN TRATAMIENTOS EXPERIMENTALES CON PACIENTES DEL SISTEMA PÚBLICO.

chos que se investigan podrían ser constitutivos de delitos de fraude al Fisco, negociación incompatible y violación de secreto, además de otros que pudieran determinarse en el transcurso de la misma investigación, en relación al actuar de profesionales de la salud.

HOSPITAL Y PACIENTES

Sobre la investigación iniciada por la Fiscalía en contra del centro oncológico privado y que involucraría a médicos del Hospital HHA, el Servicio Araucanía Sur, a través de una de-

claración pública aclaró que el Hospital “nunca ha derivado pacientes a ensayos clínicos oncológicos. Por ello estamos a disposición de los organismos investigativos para entregar todos los antecedentes que se requieran para esclarecer los hechos y así otorgar seguridad a nuestros pacientes en sus tratamientos oncológicos”.

Asimismo, junto con lamentar los hechos conocidos, el presidente de Agrupación de Pacientes con Cáncer del Hospital HHA, Orlando Cotal, argumentó que “esto deja al des-

cubierto la necesidad urgente de contar con nuestro anhelado centro oncológico regional, de manera que las personas puedan contar con atención segura, que no implique ningún tipo de tratamiento a nivel experimental”.

Finalmente, El Austral tomó contacto con representantes del Centro James Lind para obtener su versión de los hechos, indicándose que el equipo legal está analizando la carpeta de investigación para entregar posteriormente una declaración institucional sobre el tema. **CS**